
Ecclésiaste 11 v 1 

 

Jette ton pain sur la surface des eaux, car avec le temps tu le 

retrouveras. 

 

Chers frères et sœurs, 

 

Dans vraiment rien, en quelques mots, cet étrange 

récit vient nous bousculer. Jette ton pain au-dessus 

des eaux. Quel récit étrange que celui-ci, pourquoi 

aujourd’hui où tant de personnes meurent de faim 

soit dans un contexte social très décalé, des 

personnes vivent dans trop d’abondance et les 

autres se débrouillent comme ils peuvent. Soit 

lorsqu’on est confrontés à tant de guerres dans le 

monde, à cause des dérives politique menées avec 

des autorités qui dirigent avec des mains de fer les 

populations, on pense bien sûr à l’immigration !! 

avec tous ces êtres humains déplacés avec beaucoup 

de courage, qui se retrouvent sans rien sur des 

routes, dans des bateaux de fortune, pris au piège de 

ces passeurs malhonnêtes, ces gens voudraient bien, 

comme l’enfant prodigue, se contenter de ces 

quelques miettes de pain. 

Mais au début de la création il n’y avait rien, le 

vide ! Comme l’enfant dans le ventre de sa mère il 

y avait de l’eau. J’aime bien cette image qui nous 

rappelle l’eau bleuté au commencement ; jeter son 

pain à la surface de l’eau. C’est ne pas se contenter 



de rester les bras croisés. Il faut avoir de l’audace. 

Ne craignez pas je suis avec vous, tous les jours, 

n’ayez pas peur avancez sur l’eau et puis tout 

glissera, avancez sur ce chemin à l’aventure avec 

confiance en choisissant le chemin du partage, de la 

solidarité entre nous les humains. Comportons-nous 

comme le Samaritain, même si parfois il nous 

semble jeter le pain ; un jour quelqu‘un en jouira, 

c’est notre espérance. 

Dans Luc 6 verset 35 

Mais aimez vos ennemis, faites du bien et prêtez 

sans rien espérer en retour. Alors votre récompense 

sera grande et vous serez les fils, les filles du Très 

Haut, car il est bon, lui, pour les ingrats et les 

méchants. On ne se rend pas compte ; souvent on 

pratique la bienfaisance sans rien attendre en retour, 

c’est notre façon de vivre, notre humanité sans 

calcul nous savons que c’est notre nature que Dieu 

nous a donnée en nous faisant le cadeau de la vie. Je 

crois en effet que jeter le pain à la surface de l’eau, 

ce pain qui est la parole qui nous nourrit chaque 

jour, nous permet pleinement de connaître l’amour 

inconditionnel de Dieu c‘est là notre récompense. 

Telle que je suis je suis aimée !! tels que nous 

sommes on est aimés. Alors pratiquons la 

bienfaisance et nous retrouverons ce pain que nous 

aurons jeté à la surface des eaux. 

Amen.       


